

Non Profit Organization  
NARA FORUM21

# naraなら

「奈良二十一世紀フォーラム」が、特定  
非営利活動(NPO)法人の認証を得るか  
ら周年となるのを記念して、元厚生省が  
国家戦略に位置付けた「情報通信技  
術」革命をテーマに設上げ、「ネオ・IT革  
命は私たちの暮らしをどう変えるか」と  
題する市民シンポジウムを、(10)年5  
月26日、ならりり年会館中ホールで  
開催しました。

政治的に中立の立場を取らざるを得な  
いNPOが、貧困困乏の敵にこうした大  
きなテーマを取り上げるのは、おそらく  
前例がありませんが、当日は奈良県知事  
や奈良市助役もおけつけて、祝賀を述べ  
て頂きました。また、記念講演者やバネ  
ルアイスカッシュのパネリストが、既に衣  
を着てぬ端心をつく討論を展開され、同  
種のITシンポの追尾を許さない高いレベル  
のシンポジウムとして、盛り上がりを見せ  
ました。

そこから今はITシンポジウムの特集と  
して会報を発行します。一冊同時に及ぶ  
内容を全文掲載することは極めて困難上  
困難なため、一冊に取組まれている県民に  
どうぞお蔵持と思われる議員、具体例を  
中心に探察したことをお許し頂きたく存  
在します。

(事務局)

「奈良二十一世紀フォーラム」が、特定  
非営利活動(NPO)法人の認証を得るか  
ら周年となるのを記念して、元厚生省が  
国家戦略に位置付けた「情報通信技  
術」革命をテーマに設上げ、「ネオ・IT革  
命は私たちの暮らしをどう変えるか」と  
題する市民シンポジウムを、(10)年5  
月26日、ならりり年会館中ホールで  
開催しました。

「奈良二十一世紀フォーラム」が、  
設立周年を記念してシンポジウムを開催され、私もお招き頂き喜んで参  
加した次第です。実は「奈良二十一  
世紀フォーラム」の理事長の石橋さんが  
が、去年まで奈良県の公安委員を勤  
めてくださいました。私もいろんな機  
会に親しくさせさせて頂き、石橋さんが  
NPOを立ち上げる話も伺っておりま  
した。私に内陆の縮まらない活動をされ、  
うらやましく感じた次第です。設立  
周年にシンポジウムを開催され、その  
着実な歩みに感心しています。また  
「奈良町」の古い年中行事をじでテで  
残す事業や、吉野の方でも水源を守  
る活動をなさるそうで、「奈良二十一  
世紀フォーラム」の事業計画を見  
ますと、本当にNPO活動として、  
核になるような歩みをされているよう  
で、誠に喜ばしく発展を心から期  
念するものです。

さて、NPOは法律ができ出発し  
ましたが、中にはNPOが出来たから  
補助金を出して欲しいという見もあり、それに想ひが違うのではないかと  
申し上げました。これはやはりN

祝辞  
補本 善也



0がパートナーシップを、それぞれに  
企業なり行政なりとお持ち頂き、第  
二の社会的存在として成長していく  
べきものと考えています。

世の中に「第三セクター」という  
言葉がありますが、これはこれまで  
民間と行政が双方力を出し合って推  
進するようなものを指しており、う  
まく活動しているものと言うべきもの  
があります。しかし、NPOの活  
動を見ていざまと、これが本当の「第  
三セクター」ではないかという気がし  
ています。というのは、企業はやはり  
一定の利潤を挙げる事を最終の狙いと  
しています。行政は公の公益を達成  
するためにある。今まで民間あるいは  
個人でやれないことは、日本ではどこ  
か公益で実現、しないかとやってきたの  
ですが、それだけでは先たされない。  
そういう分野が今では日本でNPOに  
よって定着つつあるのではないかと感  
じています。

石橋さんのこの「奈良二十一世紀フ  
ォーラム」を見ますといよいよそういう  
動きができたなと思います。そ  
ういう点から今後とも皆様の協力を得  
頂きながら確実に、しかも要領を得  
た格好で行政ともいろんな面で、むし  
ろそういう仕事はNPOにやつてももらいた  
い。そしてNPOは有難いと思  
います。

(以下略)

## 祝辭

奈良市助役

南田 昭典



「奈良二十二世紀フォーラム」が設立周年を迎えるされました。定款を拝見しますと、役員はそれぞれの世界をリードされている方々ばかりのNPOであります。私ども、心より力強く感じているところであります。

この年間色々な場に取組まれ、文化・芸術・スポーツと幅広い市民活動を進められて来られました。これからさらに発展されようとする新概念も上げるところです。

今日は、「なつらり年会第一」の会場にてT関連の新しい機器が並んで、手に触れるられるような展示で、私も楽しく拝見しました。またT革命を命を中心としたシンポジウムのパネリストは、いずれもその道の権威があり、私もアイスカクションを聞くのを今から楽しみにしています。

さて、奈良市もT講座を進めており、二万三千名の市民に受講して頂くことに取組んでいます。多くの方々がT機器に親み、それが私たちの生活中で効率よく営立つことを期待するものです。奈良市も平成十三年から新しい総合計画を策定し、そ

の年にもT革命に対応した情報化の推進をはかる為、現在ハート機器の整備を進むてる所です。いずれにしても、私たちの生活からTは切り離すことのできない存在になります。その意味ではこのシンポジウムは、時機にかなったテーマと期待しています。最後に「奈良二十二世紀フォーラム」の今後益々の発展と関係各位のご活躍を祈念申し上げまして私の挨拶といたします。

## 記念講演

「Tで変わる  
私たちの暮らし」

近畿統合通信局長  
上田 誠也



「T（情報通信技術）革命は、かつて人類がその暮らしを変させた農業革命、産業革命に匹敵する「第三次の革命」と云われる。それは情報通信技術の飛躍的な発展を背景として、六十年十倍以上に急増するものと推定されています。一方企業間の生産部品など中間財の市場は、一九九九年に十四兆四千億円（全体の3.3%）と最終消費財の取引に比べれば走り出でましたが、こちらは五十六年後には百三兆四千億円の規模に膨れあがるものと見られています。

このTによる変革の波は、政治、商業・文化的分野ばかりでなく、これから私たちの生活をどうのこうに変えていくのでしょうか。例えば学

校は多くの学校と遠隔授業や在宅授業ができるようになります。またこれまで没頭に足を運ばなければ出歩見られなかった転入届・住民票の請求が家庭からパソコンなどを使って手続きができます。さらに自宅にいながらにして病院の定期検査や回診が実現するでしょう。その他ネットワークを通して商品やサービスをこれまでより安く予約・購入できるなど暮らし向きが大きく様変わりするのは間違いないと思われます。

特に商取引の分野で、インターネットを利用した電子商取引が盛んになります。日本では一九九九年、インターネットを利用して最終消費財の取引額は三千五百億円と全産業の売上のまだ6.6%をすぎませんでしたが、二〇〇〇年には七兆円とわずか五年で二十倍以上に急増するものと推定されています。一方企業間の生産部品など中間財の市場は、一九九九年に十四兆四千億円（全体の3.3%）と最終消費財の取引に比べれば走り出でましたが、こちらは五十六年後には百三兆四千億円の規模に膨れあがるものと見られています。

（二）我が国におけるインターネットの普及率は昨年度末（二〇〇〇年）で37.1%、世界十四位です。利用者は四千三百三十二万人、うち三千四百五十七人がインターネットに接続する携帯電話の利用者です。（二）一方PDAを含むモバイル通信の普及率は一九九九年九月現在で41.5%、世界でこれも十四位。しかし、その後2000年の契約数は、

一ネットを免つて購入しないといいます。

（三）「暮らしを大きく変えるT技術として注目されるものに家電製品と情報機器を合体させる「情報家庭」があります。

（四）

私たちの隣西でも池田口でめぐる

みの「ペット・ロボット」の実験が一世帯を対象に行なわれています。一人暮らしの飼主が質問しますと返事をした

り、まちのニュースを知らせてくれたり、二十種類位の情報を伝えくれる

ロボットです。また奈良の大和ハウスの

研究所では、家の鍵のかけ忘れ・電灯消し忘れを携帯電話でチラフクする実験が行なわれていました。いずれも安心して、快適に暮らせるようにTを利用する試みです。

（五）たとえば、奈良の普及は国際的にみて、我が国はどの水準にあるのでしょうか。T社会の中核はノンターネットとモバイル（移動体）通信です。

（六）我が国におけるインターネットの普及率は昨年度末（二〇〇〇年）で37.1%、世界十四位です。利用者は四千三百三十二万人、うち三千四百五十七人がインターネットに接続する携帯電話の利用者です。（二）一方PDAを含むモバイル通信の普及率は一九九九年九月現在で41.5%、世界でこれも十四位。しかし、その後2000年の契約数は、

## Non Profit Organization NARA FORUM21

六千三百八十八万人（全体の51.4%）で、近畿では大阪・京都が五割を越えその他の県は半分に達していませんが、もう我が国も二人に一台の時代を迎えると言つて良いところ。  
最大の問題は動画や高品質の音楽などの情報を、定額・低廉・高速で送れるCATVやDSLなどを広域域の通信網の普及状況が、アメリカは勿論我が国に比べても著しく遅れている点です。政府の中にも「このままでは我が国が世界の中で流れてしまう」という危機感が生まれました。  
そこで政府が「五年後には我が国を世界最先端のIT国家に仕上げる」という一連の戦略を今年の二月十二日に決定し、今年の三月二十九日には五つの分野からなる貢献計画を決めました。

### (一) 世界最高水準の高度情報通信ネットワークの形成

2005年までに超高速インターネット「光ファイバ利用」を全国二千万世帯に張り巡らせる。また高速インターネット（DSL・CATV）を全国三千万世帯で使えるようにする。

### (二) 教育と学習の振興並びに人材の育成

誰もがインターネットを使えるようになり、全国五百五十万人を対象にIT教育・習会、全学段をインターネットに接続する。

終わりに「小革命は好むと好みる」といふが、何わらず到来するでしょう。ちれてならないことは一个時代の主役もあくまで人間であり、折角のITを人の道具として活用していくことが大切です。多発するメル友犯罪などマイナスの利用にならないよう、クルな人間教育、人間を磨いてゆくことでもちくてはならないと思います。

**＊追記** 事前に上田誠也氏は、最新のIT関連情報を多く収集され、わかりやすく個人のホームページにわかる書類用テキストを準備された会場で配布された。採用された方々に新規と具体的な事例を中心とした講演を行った。

方式	現状	長期	所
ISDN 回線+データ通信	NTTが独自開発普及を始めたが、伝送速度が遅く数回や高品質の伝送に時間がかかる。	奈良県内でも市町のほとんどに普及、静止衛星などはOK、上問題などは部分的に利用。	テレビの画面のような動画や高品位の音楽などの伝送が遅い。
CATV	電波の混在からテレビを見るため全国700局開設。回転ケーブルの空きを利用して伝送する。	全国で62万500人がCATVでインターネットを利用。もっとも東日本がブロードバンドとなっている。	CATVがない地域では、利用できない。 集合住宅では噪音が多い。
ADS. （ADSL+回線）	全国に張り巡らされた電話線をそのまま利用できる。アメリカで開拓、敷設も進めるので急速に普及。	既存の電話網をそのまま利用するため、光ファイバ建設以外はこれでテレビ等のスピードを確保。	利用者にモ뎀を購入しなければならない。 全国の大型都市の伝送は無理。
光ファイバー	超高速インターネットの本命。 2005年までに1000万世帯に普及させる計画。	米国等の国際、高品質の音響伝送、大画面で映画でも映像やハイビジョンが楽しめる。	料金は部分利用不可。



左写真：常木信 NTT FAX F750-LD（シャーキーに接続できる固定電話）



右写真：工作機器展示（トヨタ車にて）  
(協賛：NTT西日本奈良支店、NTTコム奈良支店、凸版印刷)

## パネルディスカッション

「ネット革命は

私達の暮らしをどう変えるか」

「パネリスト」

前奈良県情報システム課長  
辻本 俊秀

NTT西日本奈良支店長  
貴志 信徳

三和総合研究所主任研究員  
西尾 彰夫

大眾21世紀協会理事長  
保志場国夫

「コーディネーター」  
大眾21世紀協会理事長  
堀井 良殷



認ますので、この開  
の事情とこのバイブ  
がこれからどれくら  
いのスピーディで、太  
くなつてゆくのかと  
いうお話を大口丁の  
西尾さんに伺いたい  
と思います。



（西尾）のつけか  
ら非常に厳しいお  
話ですが今のご質  
問にお答えする前  
にビデオを見て頂き  
たい。どういうレテ  
オかというと今、  
堀井さんが話され  
た加入者親が「細  
かい、太い」という点  
で、情報が早く、な  
かに行かない、とい  
う比較のビデオです。  
(表のA) (表のB)  
は奈良県内の普及  
計画)

（堀井）先の記  
念講演の中で口  
本がインターネット  
の普及では、  
世界で十四位で  
まだまだ遅れているという指摘があり  
ました。どうして遅れたかと言いま  
すと、これは私の理解ですが、私たち  
のパソコンは情報の通路つまりハイブ  
(加入者親) を通じてインターネットの  
世界につながっている。ところが日本  
ではこの通路が細いので、なかなかつ  
ながらない、高い料金が高いという  
問題があるので、その辺はNTT  
が日本の通信網をつくっていった  
ところのねですが、

（西尾）のつけか  
ら非常に厳しいお  
話ですが今のご質  
問にお答えする前  
にビデオを見て頂き  
たい。どういうレテ  
オかというと今、  
堀井さんが話され  
た加入者親が「細  
かい、太い」という点  
で、情報が早く、な  
かに行かない、とい  
う比較のビデオです。  
(表のA) (表のB)  
は奈良県内の普及  
計画)

加入者方式	性別	2001年度	2002年度	2003年度	2005年度	方 式	性 能	映像再生状況	再生時間
ISDN	34キロビット/秒	92% 94%	92% 94%	92% 94%	92% 94%	SDN	34キロビット/秒	低速でなかなか映像が復元できない	30秒
ADSL	ISDNの20倍	75% 市販	84% 市販	97% 全域	87% 全域	ADSL	520キロビット/秒	ビデオ並のスピードで再生される	10秒
光ファイバー	100メガビット/秒	25% 奈良市	25% 奈良市	75% 10市	10~100メガビット/秒	大ファイバー	瞬時に再生される	1秒	
次世代携帯	音楽・音質向上	印	印	印	印				

(表のA)

(表のB)

(表のA)

(表のB)

ADSLのサービスを取り入れるのが、  
日本は遅れました。そ実はSDNが普及  
して、いきなり光ファイバーへ行こう  
と考えていました。その度、アメリカ  
やヨーロッパでは光ファイバーが流行ら  
なくて、今の電話線を利用して通信  
を高速化する、ADSLの技術が発  
達したので日本が遅れた。また尋問  
がこのあたりのサービスを導入して  
急速に伸びてきました。日本も遅ればせ  
ながら去るあたうをつづつ進んでいます。  
（西尾）のつけか  
ら非常に厳しいお  
話ですが今のご質  
問にお答えする前  
にビデオを見て頂き  
たい。どういうレテ  
オかというと今、  
堀井さんが話され  
た加入者親が「細  
かい、太い」という点  
で、情報が早く、な  
かに行かない、とい  
う比較のビデオです。  
(表のA) (表のB)  
は奈良県内の普及  
計画)

（堀井）どうもありがとうございま  
す。NTTが独自に開発した「SDN」  
は、あくまでも企業間の論理であって  
事業のストリート効率化が上がった位  
か企業とかがトータルに構造的に変  
革することだと思いつくのですが、今のそ  
れは、あくまでも企業間の論理であって  
事業のストリート効率化が上がった位  
かなど私は思っていません。三和総研  
にも賛否両論がございます。

（保志場）どうぞねですが、  
（保志場）ちょうど取引できるようにな  
ったから企業がBtoB(企業間取引)  
とかBtoC(企業  
消費者間取引)と  
かネット上で取引できるようにな  
ったから暮らしを本当に変えたのか、  
実は革命というのは、国とか地域と  
か企業とかがトータルに構造的に変  
革することだと思いつくのですが、今のそ  
れは、あくまでも企業間の論理であって  
事業のストリート効率化が上がった位  
かなど私は思っていません。三和総研  
にも賛否両論がございます。



いう話です。そうなると、この奈良  
もプロードバンドが入りきって大型に變  
わるのではないかと思われます。実は  
今日は二和総研から地域計画、都市  
計画の専門家にお出でいただいています。  
笨志場さん、この二二年日本も入りき  
く変わらうとしていますが、その中で  
奈良の位置についてどういう風に考え  
ておられますか。

（保志場）ちょっと  
お詫びになります  
ますが、二十草命  
というのはコンピュ  
ーターが高性能に  
なって安くなれた。通信も大容量化  
して高速化したのでみんな使い出した。  
そうすると販売の新しいルートが出来  
ますから企業がBtoB(企業間取引)  
とかBtoC(企業  
消費者間取引)と  
かネット上で取引できるようにな  
ったから暮らしを本当に変えたのか、  
実は革命というのは、国とか地域と  
か企業とかがトータルに構造的に変  
革することだと思いつくのですが、今のそ  
れは、あくまでも企業間の論理であって  
事業のストリート効率化が上がった位  
かなど私は思っていません。三和総研  
にも賛否両論がございます。



人と個人が直接情報をやりとりする。自分のパソコンから直接他人のパソコンの中を見ることが出来るようになります。

また、いわゆる、光ファイバーにならざと上下とも大容量となり、施設内に因るビデオ・ビデオに入り、テナントのオーナーに管理されている形から、商店街のような形になります。そこでは、人が変わると、ビルスが変わる。地域産業では大きな組織から小さな組織へ水平分業が進む。組織も組合方といつたものではなくて、小さくても勝負できるようになる。そうすると優秀な人材の住んでいる所が発展する。とあると奈良の未来が見えてくる。観光産業につきましてもいろんな業種が集まつた今、業態が利用者サイトにたらだマーケット型に変換する。

言葉が出てきました。これが次世代のインターネットだということで、これならどう変わるかと考えています。

今のインターネットは、「クライアントサーバー型」といって、クライアントとクライアントの間にデジタル情報を記録するサーバーを持つプロバイダー、つまり御屋さんみたいな役割のものがおり、個人と個人が直接つながっているのではなく、中心に何か取り締まっている人がいる。実はこれに情報が蓄積されている感じになります。それがこれからは、サーバーの介在なしに個

が付くということです。ちょうど見てみました。**最近「ビア」「ロビア」という言葉が出てきました。**これが次世代のインターネットだということで、これならどう変わるかと考えています。

（堀井）はい、ありがとうございます。した。今おっしゃることはものすごく大きな誤題で議論してみたいのです。が、本日はあまり時間がありません、次に放送の手を伺いたいと思います。去年の暮れからデジタル放送が始まったのですが、今（なじみがない）このデジタル放送というのは、IT革命というからんでいるのか、長くNTTの技術のリーダーをしておられた賀志さんに、概説してもらいたいと思います。

（賀志）今お話をありがとうございました。が、おちましたところ、デジタル放送がこれまでにテレビ放送が、これからデジタル化されています。それは、放送に使う電波をデジタル化することです。電波は今はアナログ的に使われていますが、何故デジタルにしなければいけないかと言ふと周波数を節約したいというのが一番の大きな理由です。

そういうのは、放送に使う電波をデジタル化することです。電波は今はアナログ的に使われていますが、何故デジタルにしなければいけないかと言ふと周波数を節約したいというのが一番の大いきな理由です。

周波数資源というのは、国が管理

する。自分のパソコンから直接他人のパソコンの中を見ることが出来るようになります。

革命が変わるからは、IT革命で私達自身が私達の暮らしをどう変えるかという風に捉えましょう。教育、福祉とか企業など、対応しきれず、公的セグメントが対応しきれず、コミュニケーションが主体となって出来る仕組みが出来上がり、未来が見えてくるのかなど、そういうように考えています。

（堀井）はい、ありがとうございます。さて、私たちの周りを見ますと、コンピューターを使った機器に随分進んでいます。家庭用の洗濯機、冷蔵庫、炊飯器、トースター、アンカム、VTR、TV受像機、携帯電話など、そういうわけで、身の回りはいつの間にかデジタル化されているのです。残念で、そういうかぎりでいるのが通常と放送の分野です。ところで、デジタル放送というのは、放送に使う電波をデジタル化することです。電波は今はアナログ的に使われていますが、何故デジタルにしなければいけないかと言ふと周波数を節約したいというのが一番の大いきな理由です。

周波数資源というのは、国が管理

していくますが、需要が非常に多いときに

足りなくなっています。そ

こでアナログ放送をしているテレビ局

が、今後も必要になります。

（賀志）が活躍に活動する。「うな

こでほしになあ」という社会の仕組み

が出来ることになります。



（賀志）今お話をありがとうございました。が、おちましたところ、デジタル放送がこれまでにテレビ放送が、これからデジタル化されています。それは、放送に使う電波をデジタル化することです。電波は今はアナログ的に使われていますが、何故デジタルにしなければいけないかと言ふと周波数を節約したいというのが一番の大いきな理由です。

周波数資源というのは、国が管理

していくますが、需要が非常に多い時に

足りなくなっています。そ

こでアナログ放送をしているテレビ局

が、今後も必要になります。

（賀志）が活躍に活動する。「うな

こでほしになあ」という社会の仕組み

が出来ることになります。

ンが用いられまして、警報に使っているじやないかということです。デジタル化を進めるわけで、これは歐米の先進国でも行なわれ、日本はやや遅れています。デジタル化しますと、周波数が節約され、現在1チャンネルで送っている番組があるとすると、デジタルにますと6チャンネル位送れます。従つてサービスの内容も多様になつて参ります。

データ放送とか双向向サービスとかこれまで出来なかつたサービスが可能になります。もう両面が機能になります。それから大容量を要するハイビジョンが自由に送れるとか、地上波では、オースト(医療など)で見る気になるのが生じなくなります。これら光のスケジュールは地上波のデジタル放送が2003年に岡東・中京・近畿の各局でスタート。その他の県庁所在地は2006年にかけてデジタル化します。今のアナログのテレビはずつと放送を続けますが、2011年度あるいは2010年度末に今のアナログ放送は終わりになります。ですから現在のテレビ受像機はつづり牛頸から使えなくなります。アナログの衛星放送も衛星の寿命がつきる頃無くなります。

(畠井) ありがとうございました。  
デジタル放送で一番のメリットは電波が第8回といふお話をしました。さて、

ここ奈良県の工事化に取組み推進してこれらの責任者に来て頂きました。辻本さんは今、奈良テレビにおられます。奈良県の工事化をどのように進められて来られたか、そしてこれからどうなりますか。

(辻本) エスエーティー

T革新的のうち、ハーブの整備は民間主導で推進



され、ISDN、ADSL、光ファイバーなどの通信網が奈良県でも、需要に応じて民間で進めて頂けるのが、基本的なパターンと認識しています。問題はそれを使った人、県民の皆さんができるだけ方向性を見極めて施策を進めて行かなければと思つていています。

まずIT講習会

奈良市万一千人、奈良県で六万人が受講して頂ける事が立ちました。た実を言うと前年度に四百九十五人、定員で講習会を開きましたが、人が受講して頂ける事が立ちました。三千八百人の公募があり、驚きました。会場には二十代の学生から上には八十二歳の住職まであられ、これまでワープロを使って拙文に送っていた法語や通訳をインターネットのメールで送りたいということでした。

デジタル放送で一番のメリットは電波が第8回といふお話をしました。さて、

一学校教育も様変わりしています――

平成十七年までの県の総合計画で

定員四十人のパソコン教室に、これまで二人に一台だらだらパソコンを、一人に一台に導くことにしており、県立高校では今年度と来年度には配備を終わります。

一住民対応――

住民基本台帳のネットワークが来年の八月からスタートするということです、市町村を挙げて準備に迫られています。奈良県のホームページも四千五百ページになりましたが、県内でも四十七市町村のうち二十七市町村でインターネットのオーナー登録を立ち上げています。役所内のネットワークも三十三市町村が完成、今、八市町村が準備中で平成十五年度までに終了しないと全国三千三百の自治体や政

府との接続が出来なくなります。――(畠井) 辻本さんありがとうございました。このままでは、こそ誰私が申すあげたいのですが、それはパソコンのキーボードを操作することが目的ではないというのです。いずれこのキーボードといふのは無くなつて、どうなるのか。『三葉を語る』と機械が動くようになる。そういう研究も進んでいます。さういふと透明性が拡大し情報公開が進むとガラス張りになる。そうなると審査でやつていたことが通らなくなつる。系列といふものが熱くなつていく。舉城なき見直しで何が起つるかというと二極化現象が起つる。つまり勝組と負組に分かれる。ではこれを乗り越えて私たちはどのように生きたら良いのか。ライフスタイルの変革を矢張り越えてしかも奈良県という立

本日は時間がありませんので、これから言だけ申上げて後半のテーマに移りたいのですが、それまで、もう少し勢いで一往造的破壊現象が起きているということです。これを乗り越えて次に「子どものように素晴らしく社会が開けるか」ということになつて

いく。この破壊現象つまり「痛み」をともなうのだということが判っています。

消費者の論理が逆転して、これまで生産者の論理でやつていたのが圧倒的に消費者の論理であることになる。そうすると出荷の秩序も崩壊していく。これまでこれが国の仕事、これ

は吉田村の仕事、後に民がやるといふのではなく、中間が不要になる。トップと現場が密接につながる。トップと現場が密接につながる。ですから、ピラミッドが壊れて今までのようないろんな部隊長はいなくなる。部隊長の大景失業が生まれる可能性がある。

さういふと透明性が拡大し情報公開が進むとガラス張りになる。そうなると審査でやつていたことが通らなくなつる。系列といふものが熱くなつていく。舉城なき見直しで何が起つるかというと二極化現象が起つる。つまり勝組と負組に分かれる。ではこれを乗り越えて私たちはどのように生きたら良いのか。ライフスタイルの変革



場にたつて工事を使ひこなしてどう、どうことが出来るのか、保志場さんどうですか。

(保志場) 具体的事例を聞くお話をした。実は佐奈川県に大和市という市があります。私はそこがものとも情報化が進んでるようだと思います。今日は行政の方々も大勢お出で頂いてるので紹介したい。この市では各課の長の権限で各担当者の作った情報をインターネットへ公開できるといふ「分散型行政情報公開基盤体制」をとっています。しかもこれは市民との双向のページを設け、市民から投稿されたメール(意見)を全職員がパソコンで見ることができます。で

すから投稿が、若市計画か福祉かわからないものでも、どの課の職員もそれを見て、誰とも答えることが出来るシステムになっています。

市民の市政への参画率はこれまで、2%でこなしたがそれがインターネットを使つことで一倍になりました。また、市内の公民館や図書館などのコミュニティセンターにはパソコンを完備して、これまた市町に接続の無かった、高校生とか中学生が訪ねてくるようになります。そういう効果を作りだしたの

はトップダウンではなく、職員が危機感をもつてグループを作り、自分でホームページを作る技術も身に付けて、樂しみながら実績を作つてトップに認められた。インターネットを通じて市民とのやりとりの中で決めたことだからと、市議会でも認められ易くなり議会調査も少なくなる効果が現れたといふのです。行政の電子化というとチートバーを置いたり光ファイバーを敷いたり、それには「ドナの面では必要でしょうが、ソフトの運用体制といふ面ではどういう方向もあるのかなど二つの事例を紹介します。

(堀井) ありがとうございました。  
(辻本) ありがとうございます。

とあります。奈良県でも職員を対象にホームページの作成研修をしており、去年三百八十人、今年も三百五十人位の職員が研修を受けます。それから「行政の窓」というホームページを県が用いており、県民の皆様から意見・希望・要望がヶ月に六十件届いており、「電子県庁」を推進しています。奈良県内の市町村にも二十二年間インターネットに住民向けの「久岐ジオ情報を発信」を自ら行っています。

(堀井) ありがとうございました。  
(貴志) 補足としては、地上波のラジオによるインターネットの普及率は奈良県が滋賀県に負けていますのでこれからも頑張って頂きたい。それで貴志さん。

(貴志) ありがとうございます。

こういうことなのか、答えたがいいまま、西尾さんバトンタッチしたいと思います。

(西尾) 堀井さんが言われたとおり、丁度はキーボードではないと私も思います。丁度はやはり、情報発信する装置を安くして家庭でも使えるよう私どもとしては提供することだと思います。丁度化はやはり、情報発信するかということになりますが、いずれにしても勝組の一人勝ちが生じる、安い商品情報をインターネットにのせる世界中から注文が来る、門下も安ければ勝組になる。今まで新聞にチラシをはさんで配りスーパー・マーケットが大売り出しをする。それはその街の話でした。これをその地方、その国・世界へと広げる装置それが丁度だと思います。そこで番影響を受けるのが流通だと思う。情報が流通を受けていく、もしくは生産と直結するということ。もう三回いますと行政も住民と直結するようになります。

とあります。奈良県でも職員を対象にホームページの作成研修をしており、去年三百八十人、今年も三百五十人位の職員が研修を受けます。それから「行政の窓」というホームページを県が用いており、県民の皆様から意見・希望・要望がヶ月に六十件届いており、「電子県庁」を推進しています。奈良県内の市町村にも二十二年間インターネットに住民向けの「久岐ジオ情報を発信」を自ら行っています。

(西尾) 丁度はキーボードではないと私も思います。丁度はやはり、情報発信する装置を安くして家庭でも使えるよう私どもとしては提供することだと思います。丁度化はやはり、情報発信するかということになりますが、いずれにしても勝組の一人勝ちが生じる、安い商品情報をインターネットにのせる世界中から注文が来る、門下も安くすれば勝組になる。今まで新聞にチラシをはさんで配りスーパー・マーケットが大売り出しをする。それはその街の話でした。これをその地方、その国・世界へと広げる装置それが丁度だと思います。そこで番影響を受けるのが流通だと思う。情報が流通を受けていく、もしくは生産と直結するということ。もう三回いますと行政も住民と直結するようになります。

先ほどの忘れたのですが、日本ではインターネットで大量の情報を一度に送るサービスは遅れていますが、通算の料金はほぼ世界標準をもつてきました。

した後は、先進国とADSL上で並んで光ファイバーで連絡するというがボ

イントです。さてそういうことに従うと、世の中の人間がやうなけれども、仕事のことを考えます。これが融合する

はならない仕事を機械ですませる。

やつくれましょ結構うまく述べる

も、今は工事のようなツール（道具）でやる。仕方が被別されるようになる。失業者も出るのですが、もと人間らしい住申の方へシフトし、シルバー

産業なり介護サービスなりが今より手厚くなっていくのではないか。そういう意味では構造の変化が起るのであるかと思います。

（堀井）みなさんありがとうございます。私はしかしNTT中台は奈良にところのチャンスではないかと思いま

ります。これまで商業的に発展する土地は、港があり、空港があり、大工場を作る平野部が広がり、交通が便利で高速道路も通っていて、そういう

立候補してきました。ところが、

NT時代になるとそんなもの残さず飛

び越え、NTTの残る太いパイプで世界は縮まる。これまで歴史的にも

魅力的な風土の奈良では、姫の出る工場ができるなかつた。ところが、パソコン一台で使いこなすことができる、大きな一

場と同じ位の価値が生み出せる。そ

うすると歴史のかな奈良の都でもできるし、緑豊かな吉野のせせらぎの

そばでも大きな工場は敵するのネ

スが立ち上がる。

ところ、こうじう風に奈良のよきを所が、よりふわわしいと云う様に、ここ一年なづきたのではないか。後には、手を使いまくつて奈良県の繁栄にならざるはと思つわけです。（了）

## 平成十三年夏の特集

### 樹と水と人の共生

この特集では、「子・ママ」（仮称）を研究の「象徴から復活させよう」という想いからはじました。

（樹と水と人の共生）のシステム作り事業

今日日本が、中西川河津、水原河の森を守るために、元人を守る運動を行なっており、後世に伝える森の量といふ事をせず、牛糞を溶かせる水をせいじの文化を育むことで地域の森と川を復活させ、川上れる豊かさを復活していきます。

（樹と水と人の共生）のシステム作り事業



### THE KEMARI -復活-

奈良の風はその昔ハサキ(日本)と呼ん

だ。この風は、奈良の風と呼ばれています。奈良の風は、奈良の風と呼ばれています。

（大和の食文化を考えるシリーズ第4回）

今回日本一大な、奈良二日（日）十

月（月）大和（日）をもたらすお祭りし

ます。この大和（日）は、奈良の風と呼

んでいます。

（奈良町の古い年中行事）

毎年秋に開催される奈良町の秋まつり

秋まつりは、奈良町の秋まつりと呼

んでいます。

（編集後記）

誠にごめんなさいながら、お元気でお

会いを楽しみました。今日奈良町の祭

の風を楽しむことができました。奈良町の

祭りは、奈良町の祭りと呼んで

いました。

（会員募集）

## ボランティア募集

社会の並がい  
あなたを必要としているか  
それは奈良21世紀フォーラムです。

（会員募集）

■ 本間光子  
■ 畠田宏次  
■ 大比喩人  
■ 高岡幸洋  
■ 安藤純三  
■ 行 会  
■ 特定非営利活動法人  
■ 奈良21世紀フォーラム  
■ TEL FAX 0742-33-7007  
■ e-mail:nara21@poem.cc.ne.jp  
■ http://www2.cc.ne.jp/~naronara/